

PEMBUATAN LAPORAN KEUANGAN SEDERHANA UNTUK MENINGKATKAN PENDAPATAN PELAKU UMKM DI DESA CINTALANGGENG,KECAMATAN TEGALWARU,KABUPATEN KARAWANG

Lina Habeahan, Boy Man, ST., MT

Program Studi Manajemen,

Fakultas Ekonomi dan Bisnis

mn19.linahabeahan@mhs.ubpkarawang.ac.id

boyman@ubpkarawang.ac.id

ABSTRAK

Laporan keuangan digunakan sebagai alat untuk menganalisis kinerja keuangan yang dapat memberikan informasi tentang posisi keuangan, laba rugi dan arus kas, sehingga dapat dijadikan sebagai dasar membuat keputusan-keputusan ekonomi. Pengabdian ini dilakukan di daerah Ciampea terutama Desa Benteng terdapat UMKM yang cukup banyak, namun sangat disayangkan, pelaku UMKM tersebut kurang memperhatikan cara mengelola keuangannya dengan baik. Padahal, Laporan Keuangan bagi pelaku usaha merupakan hal yang penting untuk dilakukan dan direncanakan sebaik mungkin.

Selain itu laporan keuangan juga

dijadikan patokan untuk membuat strategi kedepannya. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisa kendala yang ada di UMKM Desa cintalanggeng, melakukan pembinaan terkait pembukuan sederhana serta pelaku UMKM dapat mengelola laporan keuangan.

Metode yang dilakukan menggunakan metode deskriptif dengan cara pendekatan serta pembinaan kepada para pelaku UMKM melalui observasi secara langsung. Adapun hasil dari program yang telah kami lakukan yaitu pelaku UMKM dapat menerapkan ilmu yang telah diberikan, diterima dengan baik, dan dapat dipahami bahwa mengelola laporan keuangan itu penting

Kata Kunci: UMKM, Desa Cintalanggeng,Laporan Keuangan

PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu cerminan pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi yang secara khusus melaksanakan salah satu poin yaitu pengabdian kepada masyarakat. KKN bagi mahasiswa diharapkan dapat menjadi suatu pembelajaran mahasiswa melalui berbagai kegiatan langsung di tengah-tengah masyarakat dan menjadikan mahasiswa bagian dari dinamika masyarakat, baik secara aktif dan kreatif. Bagi masyarakat kehadiran mahasiswa diharapkan mampu memberikan motivasi dan inovasi dalam bidang Sosial ekonomi.

Lokasi KKN berada di Desa cinalanggeng, Kecamatan Tegalwaru, Kabupaten Karawang. Dimana Lokasi KKN tersebut merupakan sebuah dukuh yang masyarakatnya mayoritas mata pencarian sehari-harinya sebagai pelaku usaha menengah kecil masyarakat (UMKM). Akan tetapi, ada masalah yang ada di lokasi KKN tersebut, yaitu kurangnya pencatatan penghasilan atau keuntungan dari pelaku UMKM di desa tersebut. Sehingga Penulis melaksanakan beberapa program kerja yaitu, membantu Pelaku UMKM Desa cinalanggeng Dalam pelaksanaan Program Desa, seperti penempelan banner prodak pelaku UMKM, kerja bakti bersama pemuda, ikut serta dalam membantu kegiatan posyandu dan program kerja pokok KKN dengan Judul “Pembuatan Laporan Keuangan Sederhana Untuk Meningkatkan Pendapatan Pelaku UMKM di Desa Cinalanggeng”.

METODE

Kuliah Kerja Nyata ini dilaksanakan di Desa cinalanggeng, Kecamatan Tegalwaru, Kabupaten Karawang. Dimana mahasiswa melaksanakan pengabdian kepada masyarakat selama satu bulan. Dalam pelaksanaannya mahasiswa untuk mengetahui potensi dan permasalahan yang ada di Desa tersebut menggunakan metode wawancara dan pengamatan terhadap masyarakat di desa tersebut secara langsung.

a. Metode Wawancara

Metode ini dilaksanakan dengan cara interview secara langsung terhadap perangkat desa dan masyarakat terkait potensi dan permasalahan yang ada di Desa cinalanggeng.

b. Metode Observasi

Metode ini dilaksanakan setelah melakukan wawancara, dimana setelah itu mahasiswa melakukan pengamatan langsung di lapangan atau di Desa cinalanggeng. Setelah mahasiswa menemukan potensi dan masalah yang ada di Desa cinalanggeng, selanjutnya mahasiswa melakukan evaluasi dan menentukan program kerja yang sesuai untuk dilaksanakan di Desa tersebut.

DISKUSI

Setelah melakukan wawancara dan pengamatan secara langsung, didapatkan dua program kerja yang dilaksanakan, yaitu program kerja pokok dan program kerja pendukung. Untuk program kerja pokok yaitu, sosialisasi dan pendampingan pembuatan laporan keuangan sederhana untuk meningkatkan pendapatan pelaku umkm. Sedangkan untuk program kerja pendukung antara lain, membantu pemerintah desa dalam pelaksanaan pembagian bantuan covid-19, menempelkan sticker pencegahan covid-19 di rumah-rumah masyarakat Desa citalanggeng, mengajak kerja bakti pemuda dan pemudi untuk membersihkan makam dan lain-lain.

a. Program Kerja Pokok

Pembuatan laporan keuangan sederhana bagi UMKM merupakan sosialisasi yang diberikan oleh mahasiswa KKN Universitas Karawang untuk meningkatkan kesadaran pelaku UMKM tentang pentingnya laporan keuangan bagi pelaku UMKM. Bahwa salah satu tolak ukur kesuksesan UMKM adalah tingginya laba yang dihasilkan. Tingginya angka penjualan belum berarti sejalan dengan keuntungan yang didapatkan. Pasalnya, keuntungan baru bisa didapatkan setelah mengurangi jumlah pendapatan dengan jumlah seluruh beban. Agar tidak salah kaprah dalam pengelolaan keuangan. Untuk itulah mereka membutuhkan pencatatan keuangan agar terlihat jelas bagaimana jumlah keuntungan UMKM yang mereka jalankan dan apakah ada kerugian yang terjadi.

Pencatatan keuangan ini ditujukan agar pelaku UMKM dapat mendapatkan pendapatan/keuntungan yang jelas pada kurun waktu tertentu (pendapatan setiap bulan). Sehingga nantinya apabila pelaku UMKM ingin mencapai suatu target tertentu, pelaku UMKM tersebut dapat membuat planning dengan mudah dan jelas.

b. Program Kerja Pendukung

1) Pemasangan Banner Produk pada Pelaku UMKM

Pemasangan poster terhadap pelaku UMKM adalah kegiatan mahasiswa untuk mendorong agar pelaku UMKM menjadi lebih semangat untuk berjualan sisi lain mahasiswa juga membantu pelaku UMKM mendesain kemasan produk agar lebih menarik dan mahasiswa juga tidak lupa untuk membuat sebuah akun di marketplace agar usaha tersebut banyak dikenal diluar sana.

2) Kerja Bakti Pembersihan Got

Got merupakan tempat aliran air yang tepat didepan rumah masyarakat, sehingga kegiatan kerja bakti membersihkan got selain merawat nilai luhur budaya bangsa Indonesia yaitu gotong royong, juga termasuk bukti bakti kita kepada pendahulu-pendahulu yang telah mendahului kita.

3) Membantu Masyarakat dalam Kegiatan Posyandu

Kegiatan ini dilakukan bersifat membantu dalam melakukan kegiatan posyandu, seperti melihat dan membantu ibu-ibu bidan pada kegiatan posyandu. kegiatan posyandu tersebut dilaksanakan oleh bidan desa. peserta KKN membantu pelaksanaan penimbangan BB bayi dan pencatatannya serta orang dewasa meliputi BB, tekanan darah dan kadar gula.

HASIL DAN PENELITIAN

Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan sesuai dengan rencana kegiatan. kegiatan dilakukan dimulai pada awal juli hingga akhir juli, tim pengabdian bersama kepala desa beserta RW dan RT setempat melakukan survei pendahuluan untuk melihat kondisi UMKM di desa Cintalanggeng. Pelatihan dilaksanakan selama 1 hari dalam seminggu dengan menyampaikan materi terkait pembukuan sederhana UMKM sambil dilakukan pendampingan agar paham lebih jelas.

Adapun metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian pada masyarakat di Desa Benteng yaitu dibagi menjadi 3 (tiga) tahap :

1. Tahap Awal (Observasi)

Dilaksanakan observasi dan wawancara secara langsung dengan para pelaku usaha dan tokoh masyarakat seperti Ketua RW, RT dan pihak Kelurahan, hal ini bertujuan untuk mengetahui permasalahan atau kendala yang dihadapi oleh pelaku usaha.

2. Tahap Kedua (Pelatihan)

Pada tahap ini memberikan pengetahuan dan informasi kepada UMKM tentang pentingnya pembukuan keuangan bagi keberlangsungan usaha mereka di masa depan dan melakukan pelatihan pembukuan keuangan sederhana yang dapat diaplikasikan oleh pelaku usaha kecil dan mikro, hal ini bertujuan untuk meningkatkan keterampilan dan pengetahuan mengenai manajemen keuangan usaha agar tidak tercampur dengan keuangan keluarga atau pribadi dengan keuntungan usaha, melalui pencatatan keuangan pelaku usaha dapat mengetahui perkembangan usahanya.

3. Tahap Terakhir (Pendampingan)

Pada tahap ini memberikan buku kas yang sudah dibuat dalam pelatihan kepada para UMKM guna meningkatkan pemahaman mereka terhadap pembukuan keuangan sederhana.

Berdasarkan hasil presentasi, secara umum, UMKM sudah mampu membuat laporan keuangan sederhana sendiri. UMKM sudah memahami alur dari mulai penentuan saldo awal di laporan keuangan, identifikasi atas transaksi serta pencatatannya di buku kas dan neraca lajur. Kendala di dalam pembuatan laporan keuangan sederhana yang dilakukan oleh UMKM ini antara lain, keterbatasan sumber daya manusia. Sebagian besar pengelola UMKM berusia paruh baya dengan latar belakang pendidikan relatif rendah, serta banyaknya yang memiliki fungsi ganda yaitu sebagai pemilik UMKM sekaligus ibu rumah tangga. Hal ini menyebabkan terbatasnya waktu untuk melakukan pembukuan sekaligus berpotensi menyebabkan keuangan usaha dan rumah tangga tercampur. Selain itu, ditemukan pada saat pendampingan, keterbukaan UMKM relatif masih rendah

KESIMPULAN

Tujuan dari kegiatan pemberdayaan masyarakat ini merupakan salah satu cara dalam mahasiswa mengimplementasikan langsung ilmu yang telah mahasiswa dapatkan diperkuliahan, lalu mahasiswa mengajarkan kepada para pelaku UMKM di Desa cintalangeng Ciampea. Maksud adanya Pelatihan Pembukuan ini berharap dalam kegiatan ini dapat sedikit membantu para pelaku usaha dalam melakukan pencatatan pembukuan keuangan yang sederhana agar unit usaha yang dijalankan tersusun dengan baik keuangannya. Adapun metode atau cara yang dilakukan dalam program Pelatihan ini, yaitu Tahap Awal (Observasi), tahap kedua (Pelatihan), dan tahap terakhir (Pendampingan). Adapun hasil dari program yang telah kami lakukan yaitu UMKM sudah mampu membuat laporan keuangan sederhana sendiri dan memahami alur dari mulai penentuan saldo awal di laporan keuangan, identifikasi atas transaksi serta pencatatannya di buku kas dan neraca laju serta pelaku UMKM dapat menerapkan ilmu yang telah diberikan, diterima dengan baik, dan dapat dipahami bahwa mengelola laporan keuangan itu penting. Pentingnya program ini supaya para unit usaha/UMKM dapat lebih mudah menghitung pemasukan dan pengeluaran usahanya dan membantu membuat perencanaan anggaran yang sudah direncanakan.

Berikut adalah dokumentasi Kegiatan KKN didesa cintalanggeng:



Gambar 1,Gotong Royong Bersama Masyarakat Desa Cintalanggeng



Gambar 2. Pelatihan Pembukuan Arus Kas



Gambar 3.Sosialisasi Kepada Masyarakat Desa Cintalanggeng

DAFTAR PUSTAKA

Putri,A,F,A.,Ratnasari,W,P., Nurrohmah, M. A., Ekinanda, F., Lestari, P., & Titisari, K. H. (2021). Pelatihan Pembukuan Sederhana pada UMKM Kuliner Di Kelurahan Laweyan Kota Surakarta. *Jurnal Pengabdian Bareleng*, 3(01), 6–9. <https://doi.org/10.33884/jpb.v3i01.2693>

RCP Renny Candradewi Puspitarini **Keuangan** berdasarkan data perbandingan masing masing yang terdapat di dalam **laporan keuangan.tujuan laporan keuangan.**

<http://repository.upm.ac.id/2423/1/LAPORAN%20AKHIR%20KKN%20%28Sudah%20Revisi%29%20%281%29.pdf>

AFA Putri, WP Ratnasari 2021 Pelatihan pembukuan sederhana pada UMKM kuliner

<https://forum.upbatam.ac.id/index.php/jpkm/article/view/2693>